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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 2 
ACTA DE LA  SESION EXTRAORDINARIA Nº 07  DEL 15 DE MARZO DEL 2017. 3 

 4 
Acta de la Sesión  Extraordinaria número 07 Celebrada por el Concejo Municipal a 5 
las dieciocho horas del 15 de marzo de 2016 en el Salón Comunal de San Miguel de 6 
Naranjo.   7 
 8 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Nazira Morales Morera, Zelmira 9 
Navarro Villalobos, Yirlania Rodriguez Soto, señor Rodrigo Jiménez Acuña y Olger 10 
Murillo Ramírez. 11 
                                                                                                                                                                                   12 
REGIDORES SUPLENTES: Idinia Varela Chacon, señor Olman Cordero Solis, Adrian 13 
Peraza Valerio, Rocio Alfaro Hernandez. 14 
 15 
SINDICOS PROPIETARIOS: señor Helder Alonso Morales Alfaro, Francisco González 16 
Vargas, Marjorie Segura Castro, Alejandro Alfaro Pérez, Maria Magali Acuña Méndez, 17 
Mayra Fonseca Bolaños. 18 
  19 
SINDICOS SUPLENTES: Olga Castro Castro, Jorge Guadamuz Varela 20 
 21 
REGIDORES AUSENTES:  22 
Señor Orlando Herrera Pérez, Justifica su ausencia por motivo de estar en reunión en 23 
San Carlos sobre el asunto de la Punta Sur, Naranjo Florencia. 24 
 25 
Nelson Umaña Fernandez 26 
 27 
Agustin Arrieta Solís. 28 
Carlos Manuel Calvo Quesada. Justifica su ausencia por motivo de su trabajo  29 
Alex María Mora Alpizar. Se justifica la ausencia. 30 
Fabio Francisco Rojas Salas. Justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 31 
Xinia María Campos Salazar, justifica su ausencia por enfermedad. 32 
María Emilieth Ávila Hernández. Justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 33 
Mayra Fonseca Bolaños. 34 
 35 
FUNCIONARIOS: Luis Ernesto Castro Campos, Director Financiero y Tributario, Marcos 36 
Picado López, Coordinador Planificación Urbana, Carlos Francisco Elizondo Acuña,  37 
Gabriela Murillo Fonseca y Margarita González Arce, Secretaria del Concejo 38 
Municipal 39 

 40 
ARTICULO 1. El  regidor Rodrigo Jiménez Acuña  lleva a cabo una oración. 41 
 42 

CAPITULO Nº  1  43 
 44 

Se convoca a  Sesión Extraordinaria por medio del ACUERDO SO-02-021-2017. El 45 
Presidente Municipal solicita se realice una sesión extraordinaria el 15 de marzo de 2017, 46 
para conocer los proyectos y necesidades de la comunidad de San Miguel de Naranjo. 47 

 48 
ARTICULO 2. Saludo y oración a cargo del  Presidente 49 
 50 
ARTICULO 3. Aprobación del orden del día (agenda). 51 
 52 
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ARTICULO 4. Comprobación del quórum.  53 
 54 

CAPITULO 2 55 

ATENCION A VISITAS. 56 
 57 

ARTICULO 5.  La señora Regidora Nazira Morales Morera, Quien asume la Presidenta  58 
el día de hoy le  da la bienvenida a todos los presentes y a los funcionarios municipales 59 
que se hicieron presentes; los felicita y agradece por la ardua labor que realizan y lo 60 
desea hacer públicamente.  61 
Le da la palabra a los miembros de la Asociación de Desarrollo Integral de San Miguel 62 
de Naranjo para que expongan sus proyectos.  63 
 64 
ARTICULO 6. Exposición por parte de la Asociacion de Desarrollo Integral de San Miguel 65 
de Naranjo.  66 
El Señor Adolfo Arce representa a la Asociación de Desarrollo de San Miguel Este 67 
agradece la  visita y felicita al Concejo y a la Administración por el trabajo que están 68 
realizando y por el acercamiento a todas las comunidades porque los motiva a todos 69 
los que trabajan para la comunidad seguir trabajando. Hace la exposición. 70 
 71 
Asociación de Desarrollo Integral de San Miguel de Naranjo les da  72 
la más cordial bienvenida a los miembros del Concejo Municipal 73 
Aspectos relevantes de nuestra función comunitaria  74 
Desarrollo de las prácticas deportivas de diferentes generaciones. 75 
Siendo el Estadio de San Miguel por más de 40 años lugar de práctica del deporte de 76 
niños, jóvenes y  77 
adultos.  78 
Se están haciendo esfuerzos por construir nuevos camerinos y una oficina en la parte 79 
este del estadio, ya  80 
que los actuales se encuentra en estado deplorable. 81 
En diferentes mejoras nos colabora el Comité Pro Cancha y en fundamento de 82 
gestiones se debe corregir  83 
el registro del terreno como un todo en primera instancia se solicitó asesoría y ayuda del 84 
Ingeniero Olger 85 
Murillo Ramírez y el Lic. Denis Álvarez Fuentes, se continúa con el proyecto. 86 
MEJORAMIENTO DE SERVICIOS DE SALUD 87 
Se está gestionando edificar un nuevo  puesto de salud, el EBAIS; cuya construcción de 88 
un moderno edificio ya fue aprobado por la Caja Costarricense del Seguro Social.  89 
Tenemos  el privilegio de contar con nuestra propia ASADA de insigne labor y nos 90 
enorgullece contar con una de las mejores calidades de agua de la región y sistema 91 
pluvial con mejoras sobresalientes de la calidad de las tuberías de abastecimiento.  92 
Se construyó un tanque de abastecimiento con capacidad de almacenamiento de 93 
380,000 litros y se reestructuró la red pluvial a la Ciudadela Central con un costo de ₡ 94 
72.000,000 (setenta y dos millones de colones) 95 
TERRENO CONSTRUCCION CLINICA EBAIS 96 
OFICINA ASADA SAN MIGUEL 97 
NUEVO TANQUE DE ALMACENACIENTO DE AGUA 98 
Pese a contar con un presupuesto muy reducido y a una ayuda gubernamental todavía 99 
menor, se le da el mejor uso a las partidas específicas con las construcción de la acera 100 
peatonal desde la entrada principal frente a la autopista Bernardo Soto, considerando 101 
una mayor seguridad a los y las transeúntes locales y visitantes.  102 
Tenemos dos partidas específicas destinadas para la continuación de su construcción y 103 
se pretende  104 
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hacerla llegar hasta la escuela.Dicho recurso económico se comparte de año por 105 
medio con la Asociación de Desarrollo de San Miguel Oeste. 106 
CONSTRUCCION DE ACERAS PEATONALES EN LA VIA CENTRAL 107 
También se coordina con la Unidad Técnica de Gestión Vial de la Municipalidad y con 108 
otras organizaciones Distritales, dícese Comités de Caminos, Concejo de Distrito para 109 
solucionar problemas en caminos. 110 
Tenemos una urgencia de asfaltar Calle El Estadio (Cristel) por el constante flujo 111 
vehicular en ese sector incluyendo el bus de servicio remunerado, busetas escolares y 112 
buses colegiales. 113 
Se enfatiza la construcción de cunetas y caños posterior al asfaltado de los diferentes  114 
caminos como protección de la capa asfáltica, mayor promoción de la salud y  115 
embellecimiento vial.Mejoras en la red vial local Proyectos de asfaltado vial local:  116 
Comités de Caminos – UTGVEste sector que comprende de desde la Cárcel hasta la  117 
escuela (Calle Muñoz) sector central ya programado de recarpeteo asfáltico representa 118 
una prioridad por el alto flujo vehicular. Agradecemos formalmente la gestión ya 119 
realizada para hacer este proyecto realidad. Asfaltado Calle El Sitio - Calle Muñoz  120 
Una obra de insigne reconocimiento a la Administración Municipal actual y a la  121 
Unidad Técnica de Gestión Vial. Queda pendiente la colocación de cuneta  122 
revestida en un sector, incluyendo la construcción de dos cajas de registro. 123 
Con un trabajo de primer nivel, se asfaltó la Entrada La Rotonda, eternamente 124 
agradecidos con esta administración por la excelente ejecución y rápida gestión. Nos 125 
queda el compromiso de cunetear debidamente con la orientación del Ingeniero 126 
Francisco Elizondo. Asfaltado 200 metros Calle La Herediana 127 
Se debe programar la continuación de esta calle conectando con  128 
Sector Los Varela-Linda Vista y Calle Camacho. 129 
Se ha promovido dar ayuda a personas o familias en extrema necesidad o pobreza con 130 
el Comité de Cáritas local, direccionar la cooperación con las personas discapacitadas, 131 
Comité de Ayuda al Adulto Mayor con actividades semanales y giras coordinadas en 132 
bus a diferentes áreas del país. Nuestra asociación ha desarrollado una importante labor 133 
en la promoción de los derechos humanos, integrando tanto a hombres como mujeres 134 
en las labores comunales y en las actividades culturales, deportivas, recreativas y de 135 
capacitación. Durante años en esta comunidad y con gran orgullo se ha desarrollado e 136 
implementado el grupo denominado  Fraternidad Internacional de Hombres de 137 
Negocios, Esto ha permitido dar a conocer e interactuar mutuamente, tanto entre 138 
jóvenes y adultos, la importancia de los valores, el respeto de los derechos de cada 139 
quien y la autoestima .  140 
Actualmente se cuenta con tres grupos: jóvenes, hombres 141 
y mujeres unas 60 personas. 142 
PROMOCION DEL BIENESTAR SOCIAL HUMANO 143 
Durante años se ha mantenido en San Miguel  El Comité Comunidad  Organizada de 144 
Seguridad con voluntarios con  145 
Capacitaciones coordinadas con la Fuerza Pública, mano a mano, día a día damos 146 
nuestro mayor esfuerzo minimizando las amenazas sociales de nuestra comunidad. 147 
Gracias a Dios mantenemos permanente comunicación con dos chats que  148 
incluye al jefe de la Fuerza Pública local para la oportuna e inmediata intervención de 149 
casos (Drogadictos, consumo y trasiego de drogas, robos, agresión física, asaltos y otros) 150 
reportados . Contamos con dos Delegados Policiales que nos brindan seguridad y en 151 
coordinación con vecinos voluntarios se mantiene  152 
constante comunicación en caso de incidencias. Se realizan operativos nocturnos en 153 
coordinación con el Transito Existe un lote cerca de la entrada (100 metros este)que fue 154 
donado por don Ramón Ulate González), el cual se ha intentado gestionar con 155 
entidades gubernamentales para la construcción de una Subdelegación Distrital Policial 156 
que  157 
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abarque los pueblos de San Roque, Palmitos, Concepción, El Rosario, San Francisco, San 158 
Miguel y San Miguel Oeste. 159 
Se solicita a la administración de Municipalidad de Naranjo y al Concejo Municipal su 160 
valiosa colaboración para continuar  161 
con este importante proyecto en aras de brindar mejoramiento a la seguridad 162 
ciudadana del sector sur. 163 
COMITÉ DE SEGURIDAD COMUNITARIA 164 
Informe Oficial Robin Rodriguez 165 
San Miguel de Naranjo 08 feb 2017 166 
Operativos motocicletas 167 
y vehículos 168 
Informe Oficial Robin 169 
Rodriguez 170 
San Miguel de Naranjo 171 
MEJORAMIENTO PLUVIAL LOCAL 172 
Hace algunos años la UTGV instaló unas alcantarillas en el sector conocido como la 173 
Cristel 50 metros dentro de un cafetal recibiendo las aguas de ese sector . Se 174 
construyeron cajas de registro como se muestran en las fotografías de 175 
aproximadamente 2 metros de largo por un 1,5 mts de ancho y 2 metros de profundidad 176 
para darle recorridocorrecto al agua. Sin embrago el proyecto quedó inconcluso y el 177 
final de dichas cajas de registro dejan que las aguas hayan creado una zanja en terreno 178 
privado (actualmente con un contorno de unos 3 metros de ancho por 2 de alto) 179 
provocando erosión y riesgo a las 6 propiedades con casas de familias en su parte sur . 180 
La exhortación a la Municipalidad para que programen la conclusión de proyecto 181 
como prioridad de emergencia social. En complementación de denuncia hecha por el 182 
señor Allan Quesada y representando a las 6 familias afectadas. 183 
Parque de San Miguel Este emblema local se ha defendido de personas no muy 184 
sociables que pretenden tomar este sitio familiar para la práctica de diferentes actos  185 
Antisociales. Actualmente esta Asociación de Desarrollo y Comité de Finanzas (Iglesia  186 
Católica local) coordinan la remodelación y embellecimiento del parque.  187 
Rescate de Cuencas Hidrográficas de la zona 188 
• Durante años se cuenta en el distrito de San Miguel con nacientes de relevante 189 
importancia, hemos considerado rescatarlas a mediano plazo dándole el debido uso y 190 
pensando en las futuras generaciones. Gracias por su atención 191 
•Bendiciones para tod@s 192 
 193 
El regidor Adrian Peraza agradece el trabajo que la Municipalidad ha realizado e indica 194 
que aún faltan algunos trabajos que se encuentran pendientes y pide que les sigan 195 
brindando la colaboración. 196 
 197 
La señora Presidenta, Nazira Morales agradece la exposición y les indica que lo que se 198 
encuentra pendiente se debe de coordinar y es importante incluir la información para 199 
que conste lo que se ha realizado y lo que está pendiente y desde el Concejo y la 200 
Administración dar seguimiento. 201 
 202 
El Regidor Adrian Peraza quien el día de hoy tiene doble envestidura como regidor y 203 
como Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de San Miguel Oeste. Presenta 204 
dos inquietudes. 205 
Una es el arreglo de Calle Peraza pero se debe hacer el arreglo en el paso de 206 
alcantarilla. 207 
La otra es la Calle la Viudas ubicada a 75 metros del Túnel que es una calle de lastre de 208 
doscientos metros, solicita se les repare con un tratamiento 209 
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La otra inquietud es la Calle la Quesera que quedó un tramo en lastre y está 210 
abandonado.  211 
 212 
ARTICULO 6. La Señora Gabriela Murillo Fonseca Vicealcaldesa lleva a cabo una 213 
exposición de los caminos que se han intervenido. 214 
 215 

 216 
 217 
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 220 

 221 
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 223 
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 282 
 283 
 284 
El Regidor Olger Murillo Ramírez  agradece la asistencia  tanto a la comunidad como a 285 
los Funcionarios Municipales que se hicieron presentes. 286 
 287 
Informa que se está haciendo un recorrido una vez por mes en cada comunidad; 288 
explica el esfuerzo que está haciendo la Municipalidad para reparar los caminos pero 289 
este debe ser paralelo al que hacen los ciudadanos. Por esa razón,  se les ha pedido 290 
formar los Comités de Caminos para trabajar mancomunadamente con el fin de que 291 
una vez que el camino se pavimento los miembros de los caminos le den el 292 
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mantenimiento  a lo que son: las cunetas, los drenajes y estar a la mira de que los 293 
vecinos no saquen las cercas, no aterrar las cunetas o alcantarillas cuando se hacen los 294 
descuajes.  295 
 296 
Este es el trabajo de los Comités velar porque se mantenga el camino limpio de todo 297 
obstáculo. El regidor Murillo comenta sobre varios proyectos que se tienen para el 298 
Parque, Cerro, sobre tema ambiental, parqueo. 299 
 300 
La señora  Presidenta agradece al Regidor Murillo la explicación de los proyecto e 301 
indica que este Concejo y Administración está comprometido a sacar adelante a 302 
Naranjo y ponerlo en los primeros lugares del desarrollo económico a nivel nacional 303 
pero para lograrlo se requiere de todas las fuerzas vivas de las comunidades. 304 
 305 
La señora Vicealcaldesa informa que la Municipalidad no está trabajando únicamente 306 
con lo que son los caminos. También,  se tiene una Oficina de Gestión Social donde se 307 
atiende a personas con diferentes situaciones sociales y en la rama de 308 
emprendedurismo, capacitaciones actividades y rescatar las tradiciones naranjeñas y 309 
por ende hacer actividades culturales y se está trabajando con un proyecto que se 310 
llama Nuevos Sonidos y consiste de tres conciertos y el primero se va a realizar en la 311 
primera semana de abril por lo que deben estar pendientes para que puedan asistir. 312 
 313 
La regidora Zelmira Navarro Villalobos agradece a todos los presentes porque esto los 314 
fortalece para seguir adelante en todos los proyectos que tienen entre manos. Recalca 315 
que se comprometieron desde que iniciaron en formar un equipo de trabajo con una 316 
única bandera que es la del Cantón de Naranjo para devolverle a Naranjo lo que 317 
merecemos que son seguridad obras y beneficios que son importantísimos para un 318 
cantón.  319 
Agradece el apoyo que están dando y el que van seguir dando los invita a que lleguen 320 
a la Municipalidad porque el Concejo y la Administración siempre van a estar abierta 321 
para aclarar dudas  para que planten proyectos y sobre todo de alguna u otra manera 322 
ayudarles en los proyectos que hoy expuso la Comunidad y que son de transental 323 
importancia ; no solo para el distrito de San Miguel sino para el cantón de Naranjo. 324 
 325 
La  señora Presidenta Nazira  Morales Morera reitera el agradecimiento y se van 326 
satisfechos con la asistencia y con la atención brindada y el apoyo  327 
 328 
ARTÍCULO 8. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte  horas y treinta 329 
minutos del quince de marzo de dos mil dieciséis.  330 
 331 

 332 
 333 

MSc. Nazira Morales Morera                                                        Margarita González Arce                 334 
Presidente  Municipal                                              Secretaria 335 

 336 
 337 

Sr. Juan Luis Chaves Vargas 338 
Alcalde  339 


